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! ! ! !据新华社北京 !月 "#日电 国
家主席习近平 !"日在人民大会堂
会见出席第七轮中美工商领袖和前
高官对话的美方代表。
习近平指出，中美关系的本质

是互利共赢。中美两国在双边、地
区、全球层面开展互利合作，不仅为
两国和两国人民带来实实在在的利
益，也为地区乃至世界和平、发展、
繁荣作出重要贡献。放眼未来，中美
双方应该合作和能够合作的领域将
更加广阔。中美两国拥有许多重要

共同利益，也存在一些分歧。只要双
方从大处着眼，尊重和照顾彼此核
心利益，避免战略误解误判，坚持以
建设性方式妥善处理，分歧就可以
得到管控，共同利益就可以得到维
护。我们致力于同美方共同努力构
建中美新型大国关系。能够实现这
一目标，将是中美两国人民之幸，也
是世界和平与发展之幸。

习近平指出，中国经济的增长
在世界主要经济体中居于前列。当前
中国经济增速放缓引起国际社会关

注，这实际上是我们转变发展方式、
调整经济结构同前期刺激政策消化
期叠加的结果。中国经济仍然拥有巨
大的潜能、回旋余地、内在韧性，完全
有条件长期保持中高速增长。

习近平强调，中美建交 #$年
来，双方经贸合作的发展不仅使两
国企业收获了丰厚利润和回报，也
有力推动了两国经济社会发展，实
现了互利共赢。未来中美双方要加
强宏观经济政策协调，共同促进全
球经济增长。中国将坚持改革开放

的国策。美国工商界是中国改革开
放的直接受益者，希望你们以更加
积极态度支持中国改革开放。
习近平指出，应奥巴马总统邀

请，再过几天我将对美国进行国事
访问。我希望，在中美双方共同努力
下，这次访问将加深两国人民友谊，
拓展两国各领域务实合作，推动两
国关系得到新的更大发展。

美国全国商会会长多诺霍、史
尼泽钢铁公司总裁伦德格伦、前商
务部长古铁雷斯、布鲁金斯学会主

席桑顿等代表美方先后发言。他们
表示，美国各界热烈欢迎并期待着
习近平主席即将对美国进行的国
事访问。我们需要向世界表明，美
中两国可以“和而不同”，正携手建
立更强有力的合作关系。美工商界
是支持美中关系发展的坚定力量，
积极致力于加强两国在经贸投资
领域合作。美工商界支持中方发起
的亚洲基础设施投资银行和“一带
一路”倡议在全球经济发展中发挥
重要作用。

习近平会见出席第七轮中美工商领袖和前高官对话的美方代表

中国经济有条件长期中高速增长

! ! ! !本报讯 %$日至 !"日，上海
市政府在北京与工商银行、农业银
行、中国银行、建设银行、国家开发
银行、进出口银行和邮储银行分别
举行工作会谈，围绕“十三五”进一
步深化银政合作，推进上海国际金
融中心和自贸试验区建设联动，加
快科技创新中心建设等深入探讨、
达成更多共识。上海市政府还与工
商银行、中国银行、建设银行、进出
口银行和邮储银行分别签署《战略
合作备忘录》，至此上述 "家国有
银行已全部与上海签署《战略合作
备忘录》。
上海市市长杨雄，工商银行董

事长姜建清、行长易会满，农业银
行董事长刘士余，中国银行董事长
田国立、行长陈四清，建设银行董
事长王洪章、行长王祖继，国家开
发银行董事长胡怀邦、行长郑之
杰，进出口银行董事长胡晓炼，邮
储银行董事长李国华、行长吕家进
出席相关工作会谈和签约仪式。上
海市常务副市长屠光绍代表上海
市政府与各银行签约。
在会谈时，杨雄感谢各大国有

银行长期以来对上海“四个中心”建

设和经济社会发展的大力支持。他
说，上海希望与各大国有银行进一
步加强合作，共谋发展。欢迎各大国
有银行把更多的功能性机构加快向
上海集聚，把更多的改革创新举措
放到上海先行先试，进一步丰富交
易品种，完善金融市场体系建设。
各大国有银行负责人表示，各

大国有银行将继续支持、主动参与
上海创新转型发展，加大政策资源
投入，推进金融业务创新，更好地
服务上海“四个中心”、自贸区试验
区和科创中心建设等国家战略。
根据《战略合作备忘录》，各大

国有银行将积极支持和参与上海
国际金融中心建设，加强对上海地
区的资源投入和规划布局，支持在
沪机构发展；推进上海自贸试验区
建设，积极参与自贸试验区金融创
新，发挥其辐射带动作用；支持上海
建设具有全球影响力的科技创新中
心；大力支持上海经济发展和城市
建设，重点推进旧区改造、重大项目
和民生工程建设。上海市政府将积
极支持各大国有银行在沪拓展综合
金融业务，并为各银行提供优质便
捷服务，营造良好发展环境。

上海同七大行
开展战略合作
杨雄出席签约仪式表示支持各大

国有银行在沪拓展综合金融业务

! ! ! !本报讯 上海市委书记韩正昨
天下午会见了英国渣打集团主席
庄贝思爵士一行。
韩正说，中国正坚定不移推进

全面深化改革，上海自贸试验区作
为国家进一步深化改革、扩大开放
的重大举措，各项改革正在积极推
进之中。面向“十三五”发展，我们
将坚定不移秉承开放的理念，按照
国家总体部署，稳步推进上海国际
金融中心建设，深化金融领域改
革。渣打银行是上海国际金融中心
建设的见证者和参与者，希望双方
不断深化合作。上海将一如既往为
包括渣打银行在内的中外企业营
造良好环境，支持企业在沪实现更

大发展。
庄贝思说，上海已经成为渣打

在中国发展的核心地区和营运中
心。中国不断深化改革所取得的巨
大成就和上海所发挥的重要作用
令人印象深刻。渣打一直以来积极
参与上海国际金融中心和自贸试
验区建设，愿为此作出更大贡献。
成立于 !&'#年的渣打银行目

前在全球 "% 个国家和地区拥有
%())多家分支机构。渣打银行（中
国）有限公司 *))"年成为第一批
本地法人银行之一，是第一家完成
跨境人民币结算的国际性银行，也
是第一家为境外企业开立人民币
账户的商业银行。

营造良好环境
支持在沪发展

韩正会见渣打集团主席庄贝思爵士

! ! ! !长江流域是我国人口密度最
高、经济活动强度最大、环境压力最
严重的流域之一，但流域协同治污
效果有限，生态安全问题日渐突出。
其中，航运事故已对水源安全构成

重大威胁。立法如何确立重点保护
制度，维护长江“水安全”？今天上
午，在沪全国人大代表 *)%'年“关
于加强长江流域水资源保护和水污
染防治的调研报告”发布。

报告显示，长江水道因船只污
染物排放对沿线近 ')) 个取水口
造成威胁。为此，报告建议加快立
法，建立相关制度保障长江流域水
资源。

上游船漏油 下游喝脏水
在沪全国人大代表建议立法维护长江!水安全"

! ! ! !调研报告显示，长江水道承担了
沿江地区&'+的大宗货物和中上游地
区,)+的外贸货物运输量。长江沿线
共有生活和工业等各类取水口近'))

处，涉及人口约-./亿人。近'))处取水
口大都为开放式水源地，抗风险能力
较差。

据长江海事局统计，!,&&年至
*)),年间，辖区内共查处船舶污染事
故0$"起，其中重大事故*0起。在重大
事故中，发生油类污染事故-$起、化学
品污染事故"起，导致溢油近-'))吨、
化学品泄漏-/))多吨。这其中还未包
括各类船舶因随意向长江倒泄垃圾、
油污引起的水体污染。

污染物集中排放对长江沿线近
'))个取水口造成直接威胁。*)-)年以
来，因撞船等船舶事故，上海青草沙水
源地采取预防性关闸、停止取水达到
-$次，威胁到黄浦江水源地的有&次。

! ! ! !调研报告建议，全国人大常委
会抓紧启动立法调研，尽快制定
《长江法》，立法重点确立以下几项
保护制度———

" 长江流域水资源保护基金

制度 加强长江水资源的管理和水

生态保护! 推广国内外领先的节

水"水处理及相关环境技术!加强

水资源保护政策和科学研究!资助

水源地保护"水生态修复和水环境

整治工程!为缺水或水污染受害者

提供救济和援助等#

" 长江流域水污染责任保险

制度 流域性水污染事故一旦发

生!极易形成跨界水污染公共安全

事件!而流域性水污染事件巨额损

害赔偿往往无法得到足额赔付!进

而引发群体性事件$建议通过立法

确立水污染责任保险制度!明确流

域内的排污单位和运输船舶根据

环境安全的需要!投保环境污染责

任保险$

" 长江流域生态补偿制度

建议以跨地区界断面的水质监测

数据为依据! 确定具体水质标准!

上游水质达到或者优于这一水质标

准的!下游予以补偿%上游水质劣于

这一水质标准的!上游应予赔偿$

" 流域水污染损害赔偿制度

从我国的立法现状看!有关环境损

害赔偿的规定散见于 &民法通则'

&侵权责任法'&环境保护法'&水污

染防治法'等法律之中$ 建议通过

立法完善水环境损害赔偿制度!建

立惩罚性赔偿制度!以制裁并预防

恶性事故的发生$损害赔偿的范围

除了赔偿由水环境污染直接造成

的经济损失和人身伤害!还应包括

恢复被破坏的环境所需生态修复

费用$ 本报记者 姚丽萍

$%%个取水口遭威胁

"事实与数据# "分析与建议#

尽快立法建立保护制度

!"#$%&'(

! ! ! !近日，在上海金山新城区域一片总长两公里、累计
面积 0$))平方米的围墙上陆续出现五彩缤纷的墙画。

墙画由上海大学美术学院学生在旅美画家赵以夫和金
山非物质文化遗产传承人陆永忠的指导下进行，目前
已全部完成。

特约通讯员 庄毅 摄影报道


